
Jahresbericht Präsident GVR zum Vereinsjahr 2013/14 
 

 
Den Mitgliedern konnte wiederum ein attraktives Vereinsjahr geboten werden. Neben 
den direkt vom GVR organisierten Anlässen standen ihnen eine Vielzahl von 
Anlässen von nahestehenden Organisationen offen: 
 
Anlässe des GVR 
 
Anbei die Highlights der GVR-Anlässe für unsere Mitglieder, die seit unserer letzten 
GV stattfanden: 
 
 
22. März 2013 GV im Auditorium der Fernfachhochschule Regensdorf, mit 
anschliessendem Nachtessen im benachbarten Palmito (Glashaus) 
64 Personen besuchten unsere GV, an der wir erfreulicherweise 21 Neumitglieder 
vorstellen konnten. Früher als erwartet, nach gut 1 ½ Stunden, konnten wir zum 
Apéro im Palmito rübergehen, und einige Partnerinnen von Mitgliedern begrüssen, 
die sich speziell für das Nachtessen zu uns gesellten. 84 Personen konnten sich am 
reichhaltigen Apéro erfreuen und anschliessend das gewohnt vorzügliche 
Nachtessen geniessen. Die GV ist somit nicht nur die trockene Abwicklung von den 
üblichen Traktanden, sondern ein wichtiger Informationsaustauch und mittlerweile 
sogar ein gern besuchter gesellschaftlicher Anlass geworden. Besten Dank der 
Raiffeisenbank Regensdorf, die den Apéro grosszügig unterstützt hat.  
 
12.-14.4.2013 Furttalmesse 
Nach mehr als zweijähriger Arbeit mit vielen Sitzungen und unzähligen Stunden 
dazwischen konnte das OK Furttalmesse unter der Leitung von OK Präsidentin Erika 
Kuczynski die Tore der 1. Furttalmesse mit über 120 Ausstellern zuerst für die 
Delegiertenversammlung des KGV und dann für das breite Publikum öffnen. An der 
KGV Delegiertenversammlung am Donnerstagabend war zahlreiche Prominenz 
zugegen, Jean-Francois Rime, Nationalrat und Präsident des SGV, hielt das Referat 
„Quo Vadis Wirtschaftspolitik – Eine Standortbestimmung“. Während die 
Temperaturen innerhalb und ausserhalb der Zelte an der Delegiertenversammlung 
am Donnerstag noch relativ frisch waren, wurde das Wetter ab Freitag immer besser. 
Während drei Tagen konnte man überall zufriedene Gesichter sehen, sowohl bei den 
Besuchern wie auch bei den Ausstellern. Die 1. Furttalmesse war ein toller Erfolg, 
dafür gebührt dem OK ein grosser Dank. 
 
 

18.6. Grillplausch bei der offenen Rennbahn in Oerlikon 
Diese Veranstaltung hatte grosse Zugkraft, 53 Teilnehmer wollten Velorennen sehen 
und in der Gartenwirtschaft gemütlich zusammensitzen. Wir erhielten fachkundige 
Auskünfte und Einblicke in die Geschichte der Rennbahn. Das Wetter spielte nur 
anfänglich mit, die Rennen konnten nicht vollständig durchgeführt werden, da ein 
gewaltiges Gewitter sich im Laufe des Abends zusammenbraute. Dies störte die 
Stimmung jedoch in keiner Weise. 
 
30.8. Sommerausflug „Ein Stück Schweiz – das Emmental“ abgesagt   
Trotz grossem Aufwand mit bedeutenden Kosten und aufwändigen Programmen 
fand der Sommerausflug in den letzten Jahren nur noch schwankenden Zuspruch. 
Schon im Vorjahr wurde auf den Ausflug mit Ross und Wagen wetterbedingt 



verzichtet und nur das Frühabendprogramm mit Brauerei Besuch und Nachtessen 
durchgeführt. Dieses Jahr meldeten sich neben den Vertretern des Vorstandes nur 7 
Personen für den Ausflug ins Emmental an. Der Vorstand beschloss darauf, dass die 
bedeutenden fixen Kosten diese bescheidene Anzahl nicht rechtfertigen und sagte 
den Anlass ab. 
 
4. Okt. Firmenbesichtigung Firma Silent AG in Otelfingen.  
Wir konnten bei Beatrice und Peter Scherrer Einblick in ihren Betrieb nehmen und 
wurden über den hohen technologischen Stand der von Ihnen vertriebenen und 
gewarteten Geräte informiert.  
 
29. Nov. Jahresschlussfeier im Restaurant Winzerhaus in Weiningen 
Über 60 Gwerblerinnen und Gwerbler fanden sich ein. Der Apéro wurde serviert in 
der Weinklause, wo 40‘000 Flaschen lagern, unter anderem eine private Sammlung 
von Rothschilds der Jahrgänge 1964 – 1998. Anschliessend genossen wir in 
geschmackvoll dekoriertem Ambiente des Restaurants ein herrlich mundendes 
Nachtessen. Alle 3 Gemeinderatspräsidenten waren anwesend und orientierten uns 
kurz über die aktuellen Entwicklungen in ihren Gemeinden. Vielen Dank an Kennys 
Autocenter für den Apéro! 
 
7. Feb 2014 Fondueplausch im Restaurant Eckstein, Adlikon 
Dieser Anlass fand wiederum grossen Anklang, der Saal im  Restaurant war bis auf 
einen Sitz voll besetzt, und die Stimmung ausgezeichnet. Erstmals wurde neben dem 
traditionellen Käse-Fondue auch ein Fondue Chinoise angeboten. Die ZKB 
spendierte den Apéro, besten Dank nochmals. 
 
19. Feb 2014 Ausserordentliche GV Wahlempfehlungen im Hirschenkeller 
Der GVR Vorstand hatte im Oktober eine Wahlkommission gebildet, um die 
Kandidaten für die anstehenden Gemeindebehörden-Wahlen unter die Lupe zu 
nehmen, und fundierte Empfehlungen zu erarbeiten.  Auf Basis dieser Vorarbeiten 
wird dann in einer ausserordentlichen GV von den GVR’lern bestimmt, welche 
Kandidaten unterstützt werden. Die Wahlkommission bestand aus den GVR 
Mitgliedern Gaby Huber, Bruno Jeggli und den Vorständen Peter Fasler, Fabian 
Herrmann und Ruedi Stüssi. Wiederum wurde ein aufwändiges Verfahren mit 
Kandidatenbefragung über Fragebogen und Hearings für ausgewählte Kandidaten 
betrieben. Nach mehreren Sitzungen konnte die Wahlkommission Empfehlungen 
vorlegen, die dann in der a.o. GV ausführlich diskutiert wurden. Viel zu diskutieren 
gaben die Kandidaten für den Gemeinderat in Buchs und Regensdorf, wo auch 
Mitglieder des Gewerbeverbandes antraten, und die Kandidaten für das 
Primarschulpräsidium und die Sekundarschulpflege. Die anwesenden Gwerbler 
erweiterten oder änderten die Empfehlung der Wahlkommission in 3 Fällen. Bruno 
Jeggli leitete die Versammlung gekonnt und elegant. Herzlichen Dank an ihn und die 
ganze Wahlkommission, die wiederum eine grosse Arbeit geleistet hat.   
 
 
Weitere Anlässe nahestehender Organisationen 
 
Die nachstehenden Anlässe wurden von nahestehenden Organisationen 
durchgeführt und konnten von interessierten Mitgliedern besucht werden: 
 
27.5.2013 BGV Feierabendveranstaltung im Golfpark Otelfingen  



ZKB präsentierte Themen zur Unternehmensnachfolge  
 
30.5.2013: Führung der Standortförderung Furttal durch den Glattpark 
 „Eine Stadt entsteht“. Die Standortförderung hat mit dem Promotor des Glattpark-
Projektes, Herrn Benny Ruhstaller, eine Besichtigung der Baustelle (und natürlich 
auch der fertig erstellten Liegenschaften) und eine Diskussionsrunde durchgeführt. 
 
7.6. BGV Delegiertenversammlung 
Die DV fand in der Tolba Facorty in Rümlang statt.  Die Begleitpersonen durften 
parallel zur Versammlung hinter die Kulissen der Tolba Factory blicken. Tolba 
Factory hat sich von einem anfänglich kleinen Catering-Familienunternehmen zu 
einem Allroundanbieter in den Bereichen Meeting & Events, Catering und 
Gemeinschaftsgastronomie entwickelt, und beliefert unter anderem auch täglich 
Gefängnisse. Nach einem Grusswort vom Rümlanger Gemeindepräsident und 
Nationalrat Thomas Hardegger und von Martin Arnold, scheidender Geschäftsführer 
des KGV, wurden wir von der Tolba Factory im „Hochzeits-Saal“ kulinarisch 
verwöhnt.  Aufgelockert wurde das feine Essen durch einen Zauberer, welcher uns 
alle mit seiner Darbietung direkt am Tisch verblüffte. Zum Abschluss wurde dann 
vom Hausherrn für alle noch ein Vedauungsschnaps zum Kaffee offeriert. Beim 
Verabschieden gab es viele lobende Worte über den gelungenen Abend. 
 
30.8.2013: Unternehmerfrühstück der Standortförderung Furttal im Golfpark 
Otelfingen Herr Anastassios Frangulidis, Chefökonom der Zürcher Kantonalbank, 
referierte zum Thema „Norden vs. Süden: Ist die Zukunft Europas geteilt?“ 
 

31.10 KGV Gewerbekongress in Bäretswil 
Alle interessierten GVR’ler können jeweils am KGV Gewerbekongress teilnehmen. 
Diese Anlässe bieten ein interessantes Programm, dieses Jahr unter anderem ein 
Gastreferat von Martin Janssen, Professor Finanzmarktökonomie an der Universität 
Zürich zum Thema „Finanzmarkt Schweiz im Würgegriff – Auswirkungen auf den 
Wirtschaftsstandort“ und die Jill’s Cocktail Band, die amerikanischen Swing aus den 
40er- 60er Jahren spielte. Es bietet sich Gelegenheit, Bekanntschaften ausserhalb 
des eigenen Gewerbeverbandes zu bilden und zu pflegen. 
 

18.11.2013 BGV Feierabendveranstaltung „Netzwerken online und offline“ 

2 Referenten präsentierten Ihre Ansätze zum Networking und erklärten, welche 
Möglichkeiten und welcher Nutzen sie für Firmen sehen. Dieses für jede Gwerblerin 
und jeden Gwerbler wichtige Thema führte dann auch noch beim anschliessenden 
Apéro zu teilweise kontroversen Diskussionen. 
 

21. Nov. 2013 5. Furttal Arena zum Thema Individualverkehr im Furttal 

 

Die Verkehrsentwicklung im Furttal beschäftigt Politik, Gewerbe und Industrie, aber 
auch Privatpersonen sehr stark. Die Standortförderung hat an einem Round Table 
im Sommer 2013 die Themen priorisiert und für die Furttal Arena 2013 aufbereitet. 
Markus Traber, Chef des Amts für Verkehr des Kantons Zürich, Max Walter, 
Präsident der Zürcher Planungsgruppe Furttal und Bruno Hoesli, Regionalplaner, 
diskutierten unter der Leitung von Roger Strebel, Projektleiter RZU, die aktuelle 
Situation im Furttal. 
 



20. März 2014 Wirtschaftsanlass der Wirtschaftsvereinigung im Golfpark 
Otelfingen mit Referat Claude Maurer Leiter Swiss Macroeconomic Research 
Credit Suisse. 
Claude Maurer erläuterte über 60 Teilnehmern in leicht verständlichen Worten und 
Analysen die aktuellen Herausforderungen der Weltwirtschaft und der Schweizer 
Wirtschaft, mit Prognosen zur Entwicklung von Konjunktur, Wechselkursen, 
Nachfrage, Inflation und Erläuterungen zur den möglichen (geringen) Auswirkungen 
der Abstimmung zur Masseneinwanderung. Erfreulicherweise konnte er den 
Teilnehmern das Anhalten des positiven Super-Zyklus für die Schweiz in Aussicht 
stellen. Die Diskussion wurde rege genutzt und konnte anschliessend am 
reichhaltigen Apéro weitergeführt werden. Dies war ein guter Anlass mit 
gutgelaunten, zufriedenen Teilnehmern. 
 
 
Vorstandsarbeit und Sekretariat 
 
Der Vorstand  hat neben der Vereinsarbeit engagiert und mit grossem Aufwand an 
der Vorbereitung der Furttalmesse, an einem Neumitgliederwerbeanlass sowie am 
Berufswahlabend mitgearbeitet und mit einer Wahlkommission die Empfehlungen für 
die Gemeinde-Behördenwahlen erarbeitet.  
 
Traditionellerweise unternimmt der Vorstand jährlich eine privat bezahlte 
Vorstandsreise. Diese führte uns vom Sa 7. Sept. bis Di 10. September nach 
Sizilien. Alle Vorstandsmitglieder, ergänzt durch den an der GV ausgeschiedenen 
ehemaligen Vorstand René Ferrat,  genossen die Führung auf den Lavafeldern des 
Ätna, die Besichtigung der Ruinen des Amphitheaters von Siracusa, der Besuch 
eines Weingutes und die zahlreichen Möglichkeiten der vorzüglichen Essen. Diese 
Vorstandsreise alleine ist schon eine ganz starke Motivation für die Mitarbeit im 
Vorstand…. 
 
Am 27. Januar 2014 wurde der Berufswahlabend Oberstufenschule im 
Schulhaus Ruggenacher durchgeführt. Die Wirtschaftsvereinigung Furttal und 
Jwan Aeschlimann als Vertreter des GVR wirken bei der Organisation dieses 
grossen Anlasses mit. Über 600 Besucher informierten sich über die verschiedenen 
Berufsbilder. Unseren Dank auch an alle die Firmen, die an diesem Anlass mitwirken. 
 
Am 18.11. fand die Neumitglieder-Werbeaktion gemeinsam mit dem GVUF statt.  
Der GVR wollte dieses Jahr wieder einen Mitgliederwerbeanlass durchführen. Dieses 
Mal sollte er im Vorfeld einer BGV Feierabendveranstaltung stattfinden, damit 
Interessenten den Puls der Gewerbeverbände beim Vortrag und anschliessenden 
Apéro fühlen konnten. Lokalität Golfpark, der bedeutende Organisationsaufwand und 
die engere Zusammenarbeit im Furttal waren alles Argumente, diesen Anlass 
gemeinsam mit dem GVUF durchzuführen. Beide Vereine luden fleissig Unternehmer 
aus ihrem Einzugsgebiet ein. An die Informationsveranstaltung kamen schlussendlich 
gut 25 interessierte Personen von angeschriebenen Firmen. Erfreulicherweise 
resultierten daraus für beide Vereine einige Neumitglieder. 
 
Intensiv war für meine Vorstandskollegen wie erwähnt die Arbeit für das OK der  
Furttalmesse, den Neumitgliederanlass und die Wahlkommission, die zusätzlich zu 
den 9 ordentlichen Vorstandsitzungen anfiel. 
 



Als Präsident beansprucht mich zudem die Vertretung des GVR an Anlässen der 
weiteren Wirtschaftsverbände im BGV, an den Präsidentenkonferenzen des  KGV, 
die Mitarbeit im Vorstand der Wirtschaftsvereinigung und der Standortförderung. Der 
Vorstand hält Kontakt zu den GVR Frauen und  pflegt untereinander die Geselligkeit, 
sei dies nach den Sitzungen oder mit der erwähnten Vorstandsreise.  
 
Zwischen den Wirtschaftsverbänden findet über die Dachorganisation 
Wirtschaftsvereinigung ein reger Austausch statt, und Vertreter des GVR arbeiten 
aktiv im Vorstand der Standortförderung Furttal mit. 
 
 
Dank  
 
Der gesamte Vorstand hat wiederum engagiert und mit grossem Einsatz sehr 
erfolgreich zusammengearbeitet. Ich möchte meinen Vorstandsmitgliedern meinen 
ganz grossen Dank für die gute Zusammenarbeit im letzten Jahr, die vielen 
geleisteten Stunden und für Ihr Engagement für den Gewerbeverband aussprechen. 
Auch bei Gaby Huber möchte ich mich sehr bedanken. Sie führt unser Sekretariat 
zuverlässig und entlastet uns administrativ bestens.  
  
Danken möchte ich nochmals den Silent AG für den Besuche bei Ihnen und für den 
bei dieser Gelegenheit offerierten Apéros und Kenny und der ZKB für die Übernahme 
des Apéros beim Weihnachtsanlass und beim Fondueessen. 
 
Ich freue mich immer über die Berichterstattung über unsere regen Aktivitäten durch 
die lokale Presse und möchte den Verantwortlichen dafür bestens danken. 
 
Regensdorf, 28. März 2014 
 
Der Präsident 
Ruedi Stüssi 


